
 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 

CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE 
GABINETE DA DIREÇÃO 

ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS 1 

EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA 2 

VIA WEB CONFERÊNCIA AO DÉCIMO NONO DIA DO MÊS DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE, ÀS 3 

QUATORZE HORAS, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, 4 

DIRETORA PRÓ TEMPORE DO CCENS, COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES 5 

CONSELHEIROS (AS): BRUNO VILELA OLIVEIRA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE 6 

COMPUTAÇÃO; PAULO CEZAR CAVATTE, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; RODSON DE 7 

ABREU MARQUES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; THARSO DOMINISINI 8 

FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; ALCEMI 9 

ALMEIDA DE BARROS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; LUCIANA ALVES 10 

PARREIRA MENINI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; MARCELO OTONI AGUIAR 11 

E ÉDER CARLOS MOREIRA, REPRESENTANTES DO CCENS NO CEPE/UFES; MARCOS VOGEL, 12 

REPRESENTANTE SUPLENTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; TATIANA SANTOS 13 

BARROSO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – 14 

LICENCIATURA; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 15 

CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; EDUARDO FRIZZERA MEIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 16 

CURSO DE FARMÁCIA; MÁRIO ALBERTO SIMONATO ALTOÉ, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 17 

CURSO DE FÍSICA; FÁBIO SIMPLICIO, SUBCOORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 18 

GEOLOGIA; PAULO HENRIQUE SOUZA COSTA, SUBCOORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO 19 

DE MATEMÁTICA; FABIANA DE CASSIA CARVALHO OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO 20 

DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO COLEGIADO 21 

DO CURSO DE QUÍMICA. PARTICIPOU COMO OUVINTE: WAGNER MIRANDA BARBOSA, 22 

SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO. NÃO PARTICIPARAM OS 23 

SEGUINTES CONSELHEIROS: FABIO DEMOLINARI DE MIRANDA, COORDENADOR DO COLEGIADO 24 

DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; VALÉRIA ALVES DA SILVA, 25 

COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E; CRISTINA 26 

VALORY DA SILVA, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. OS 27 

REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo 28 

quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: Não houve inclusão 29 

e/ou exclusão. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1. Apreciação da Ata da Sessão Ordinária realizada no 30 

dia 03/08/2020. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1. Documento avulso 31 

23068.033865/2020-25 – Centro Acadêmico do Curso de Física- Solicita homologação de sua 32 

nova Diretoria, a saber: Diretor Presidente, Mateus Weller Ferreira Moraes; Secretaria Geral, 33 

Zoraide Dangremon de Almeida Pereira e; Tesoureira Karoline Avelar. Em esclarecimentos, em 34 

votação. Homologada por unanimidade. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1. A Presidente informou sobre a 35 

Portaria Normativa nº 05/2020 da PRPPG que regulamenta critérios para que laboratórios 36 

sejam considerados multiusuários credenciados na UFES, dentre eles possuírem regimentos 37 

internos de funcionamento registrado no centro de origem do laboratório. Solicitou aos chefes 38 

de departamentos para que tomem providências nesse sentido, pois o Centro possui vários 39 

laboratórios que poderão ser credenciados, faltando apenas alguns ajustes. 4.2 A Presidente 40 

informou que, de acordo com o definido na reunião do dia 03/08/2020, baixou Portaria 41 

constituindo uma comissão de divulgação e informação do CCENS composta pelas professoras 42 

Fabrícia Benda de Oliveira, Janaina Cecilia Oliveira Villanova Konishi, Simone Aparecida 43 

Fernandes Anastácio e pelas TAEs Carla Fernanda Brandão Barbosa Lobato, que ficou como 44 
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presidente e Nathalia de Souza Duarte Bastos, Interprete de Libras. Ressaltou que a comissão 45 

irá trabalhar em conjunto com o Setor de Comunicação e em consonância com da SUPEC e que 46 

já esta disponível para divulgar quaisquer ações de ensino pesquisa e extensão, para tanto 47 

basta mandar um e-mail para cdi.ccens@gmail.com. 4.3 A Presidente comunicou que a 48 

Superintendência de Infraestrutura solicitou a avaliação dos serviços de vigilância prestados 49 

pelos policiais  no campus de Alegre. Esclareceu que diante da atual situação de pandemia foi 50 

solicitada apenas a manifestação das direções dos centros de uma maneira bem geral, desta 51 

forma solicitou que críticas e sugestões sejam encaminhadas à Direção até sexta-feira, dia 52 

21/08/2020. Disse que em um segundo momento será disponibilizada uma enquete para que 53 

toda a comunidade acadêmica possa se manifestar. 4.4 A Presidente informou que de acordo 54 

com a Resolução 20 do CEPE haverá bolsistas para dar suporte aos professores nas atividades 55 

EARTE. Informou ainda que a PROPLAN solicitou que fosse constituída, até o dia 13/08/20, uma 56 

Comissão responsável pela seleção dos bolsistas PAePE I. Esclareceu que já foi instituída esta 57 

comissão por meio da Portaria 06/2020, composta pelos professores Antônio de Almeida 58 

Barros Junior, Victor Martins, Simone Aparecida Fernandes Anastácio, que será a presidente 59 

que será a Presidente e, pela servidora Clemiuda Pellanda de Souza. Maiores informações 60 

estarão no edital que será lançado em breve. 4.5 A Presidente informou que recebeu via Portal,  61 

um comunicado sobre renovação de contrato de professores substitutos e solicitou aos chefes 62 

de departamentos que tomem as devidas providências para os casos em que o prazo de 24 63 

meses de contrato não tenha se esgotado e que haja vaga disponível. 4.6 A Presidente 64 

comunicou que as resoluções aprovadas recentemente pelo CEPE já estão disponíveis, dentre 65 

elas a Resolução 30, que diz respeito ao EARTE e  estipula os prazos para oferta de disciplinas 66 

com inicio das atividades em 09 de setembro até 15 de dezembro, além da questão dos 67 

estágios. Pediu uma estimativa das necessidades de EPIs a serem utilizados nas atividades 68 

presenciais para que isto seja solicitado à administração central. Chamou a atenção para o 69 

paragrafo único do Art. 9º, onde diz que cada centro de ensino pode constituir meios para 70 

avaliar o processo, seja por meio de comissão, fórum ou grupo de trabalho. Para tanto sugeriu 71 

que na reunião do dia 03/09/20 seja constituída essa comissão, caso o conselho tenha esse 72 

entendimento. 4.7 A Presidente lembrou que o Conselheiro Tharso Dominisini Fernandes 73 

questionou sobre a continuidade do processo eleitoral para diretor de CCENS e disse que com a 74 

aprovação do calendário acadêmico com inicio das atividades a partir de 9 de setembro haverá 75 

um maior contato com os discentes, desta forma, se for de interesse do Conselho 76 

Departamental o assunto pode ser colocado em pauta na reunião do dia 03/09/20. 5. PALAVRA 77 

LIVRE: Com a palavra, o Conselheiro Alcemi Almeida de Barros perguntou se tem uma posição 78 

sobre as demandas de equipamentos e as demandas de materiais de consumo. A Presidente 79 

esclareceu que a compra de material de consumo está em andamento e dentro do prazo de 80 

acordo com a tramitação necessária. Em relação aos computadores existe uma ata de registro 81 

de preços em vigor, os outros itens (mobiliários, ar condicionado, ventiladores, etc),  serão 82 

providenciadas atas de registros de preço para que se  houver disponibilidade de algum recurso 83 

possamos fazer a  aquisição, por isto é necessário que as demandas estejam atualizadas.  84 

Ressaltou que com a suspensão das atividades presenciais na universidade houve uma redução 85 

de gastos com água e energia elétrica e estão sendo analisadas  formas de utilização desses 86 

recursos para fazer estas aquisições e também a execução de algumas obras de acordo com a 87 

ordem de prioridades, dentre elas o almoxarifado de reagentes, o NEBs e uma calçada de 88 

acesso do portão de entrada até os prédios. Por fim a Presidente parabenizou aos docentes 89 

pela participação expressiva no treinamento sobre as ferramentas da oferta das disciplinas 90 

EARTE oferecido pela PROGRAD. 91 
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Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Chefe de Secretaria- CCENS, lavrei 92 

a presente ata, constando de 94 (novente e quatro ) linhas, 03 (três) páginas e que, depois de 93 

lida e aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada. 94 

Neuza Maria Brunoro Costa – 95 

Alcemi Almeida de Barros -   96 

Andreia Weiss -   97 

Bernardo Ignatowski Barcelos –  98 

Bruno Vilela Oliveira -  99 

Cristina Valory da Silva – 100 

Dayan de Castro Bissoli -  101 

Éder Carlos Moreira – 102 

Eduardo Frizzera Meira -  103 

Fabiana de Cássia Carvalho Oliveira -  104 

Fábio Demolinari de Miranda –  105 

Luciana Alves Parreira Menini –  106 

Maria Aparecida de Carvalho - 107 

Mario Alberto Simonato Altoé -  108 

Paulo Cezar Cavatte - 109 

Rodson de Abreu Marques - 110 

Tatiana Santos Barroso -  111 

Tharso Dominisini Fernandes –  112 

Valéria Alves da Silva -  113 


